

Los MIR llegan entre reivindicaciones  
- Las Provincias - 18/05/2015

# Los MIR llegan entre reivindicaciones

Sindicatos denuncian que 600 plazas para formar a médicos son insuficientes

:: LAURA GARCÉS

**VALENCIA.** Los Médicos Internos Residentes (MIR) que este año se tienen que incorporar a los hospitales de la Comunitat empezarán a llegar a sus puestos esta semana. El miércoles y el jueves, días 20 y 21, son las fechas previstas para la incorporación de los jóvenes facultativos a los destinos donde perfilarán su formación como médicos especialistas. Y ante la inminencia de su integración en la actividad de los hospitales, ya se han escuchado las primeras voces críticas, las que consideran que son «insuficientes» en número.

Aseguran que a la Comunitat llegan «600 residentes», pero defienden que lo adecuado sería «alcanzar las 1.500 plazas». Esta es la opinión del sindicato Csif, desde cuyas filas insisten en que los puestos formativos previstos para el territorio valenciano no garantizan «un mínimo relevo generacional». El descontento de la formación sindical conduce a que afinen su crítica hasta el punto de alertar de la «escasa convocatoria en especialidades como geriatría, análisis clínicos o cirugía plástica».

De la conveniencia de contar con más plazas de geriatría no sólo habla el Csif. El doctor Aurelio Duque, vicepresidente de la Sociedad Valenciana de Medicina Familiar y Comunitaria (Svmfyc) también se pronuncia y pone el acento en otra realidad: «En la Comunitat no hay unidades acreditadas para la formación de estos especialistas», circunstancia que conduce a que los profesionales «tienen que venir de otras Comunidades Autónomas».

La situación que refiere Duque la ha puesto de manifiesto en distintas ocasiones la Sociedad Valenciana de Geriatría. LAS PROVINCIAS dio a conocer en marzo que en el sistema público valenciano trabajan 17 de estos expertos en mayores, si-



Un pasillo del Hospital La Fe de Valencia. :: JUAN J. MONZÓ

tuación que –dada la población de edad avanzada que reside en territorio valenciano– lleva a que la relación resulte de un geriatra por 60.000 habitantes.

## Necesidad y presupuesto

El análisis de Duque sobre las circunstancias que rodean a la formación de futuros médicos no olvida referirse a la oferta total: «Cada vez habrá menos plazas MIR porque las necesidades cambian». Y añade que «también varían los presupuestos».

Hay opiniones que no cuestionan el número, pero no por ello dejan de mostrarse críticas con el modelo formativo. Andrés Cánovas, se-

cretario general del sindicato médico Cesm pone el acento en otra circunstancia que a su juicio es necesario tener en cuenta a la hora de dibujar la realidad que rodea la preparación de futuros médicos: «El aumento del número de facultades de Medicina», que conduce a tener que afrontar «el problema de disponer de una excesiva cantidad de médicos». Y Cánovas lamenta la consecuencia de esta circunstancia que «obliga que muchos de nuestros jóvenes médicos se tengan que ir a otros países».

También desde la Universitat de València se ha lanzado esta denuncia. Hace unos meses Luis Aparicio,

secretario de la Facultad de Medicina, advirtió de que sólo con los licenciados (o graduados) valencianos ya habrá más aspirantes que plazas disponibles. Aparicio consideró que en los próximos cursos el número de licenciados en Medicina que podrán salir cada año puede rondar los 800, cifra que en su opinión no alcanzará la oferta de MIR.

Este año llegarán 600. Se integrarán en un ámbito que entre las novedades ofrece «el reconocimiento por la Conselleria de Sanidad del derecho al abono de las horas de guardia cuando estén de baja», explicó el secretario general de Cesm, sindicato impulsor de la reivindicación.